



Según el último informe

Ofertas laborales caen 10% y anotan el peor febrero para buscar trabajo desde que hay registro

● Este indicador del Banco Central mide el dinamismo de la demanda laboral en el sector privado formal, por lo que una caída sostenida sugiere que las empresas están reduciendo su ritmo de contratación.

La creación de empleo total se desaceleró en el trimestre noviembre-enero 2025 toda vez que la generación de ocupaciones formales no fue capaz de compensar todo el retroceso de la informalidad. Así, si hace un año crearon 264.881 plazas de trabajo, este noviembre-enero fueron solo 120.685. De todos modos, muestra un repunte en relación a lo que hubo en el trimestre inmediatamente anterior, cuando se generaron poco más de 82 mil empleos, según informó el Instituto Nacional de Estadísticas (INE).

Otro antecedente que refrenda esta desaceleración e incluso permite anticipar cómo estará la creación de empleo en la próxima medición del INE son las cifras de avisos laborales que publica el Banco Central.

Según ese registro, en febrero los avisos laborales cayeron 10% respecto al mismo mes del año pasado y además, al analizar el índice (60,6 puntos), fue el peor febrero para buscar trabajo desde que hay registro.

Además, respecto de enero, la caída fue de 16%.

La economista de Clapes-UC, Carmen Cifuentes,

explica que “el Índice de Avisos Laborales de Internet mide el dinamismo de la demanda laboral por parte de las empresas, reflejando la situación del empleo formal en el sector privado. Por tanto, esto indica una baja persistente en la demanda por trabajadores en el sector privado formal”.

Cifuentes añade que este indicador al medir “el dinamismo de la demanda laboral en el sector privado formal, por lo que una caída sostenida en este indicador sugiere que las empresas están reduciendo su ritmo de contratación. En efecto, existe una correlación entre la evolución del

IALI y la creación de empleo formal”.

La economista subraya que, dada estas cifras, “se espera que cuando los avisos laborales caen, el empleo asalariado privado tienda a desacelerarse o incluso a contraerse en los meses siguientes. En este contexto, la disminución de las ofertas laborales anticipa que la desaceleración en la creación de empleo puede prolongarse, afectando principalmente a los trabajadores que buscan empleos de calidad”.

Juan Bravo, director del OCEC-UDP, subraya que “el mercado laboral está en un proceso de recuperación

paulatina, con grupos muy importantes de la población que siguen rezagados, como es el caso de las mujeres, y donde hoy el foco de precariedad en la creación de puestos de trabajo está en el subempleo”.

En ese sentido, puntualiza que “considerando que el escenario en materia de crecimiento para 2025 es muy similar al del año pasado y que, en definitiva, no hay grandes cambios en nuestra capacidad de crecimiento de mediano plazo, se esperaría continuar en una dinámica de un mercado laboral que sigue mostrando evidentes signos de debilidad pero

que se recupera a un ritmo muy gradual”.

Este indicador corresponde al promedio simple de los avisos publicados en los principales portales de empleo web en Chile, con cobertura a nivel nacional, y permite monitorear cómo estará el empleo con las ofertas laborales por internet que se ofrecen mes a mes.

El índice, en general, da cuenta de un comportamiento similar a lo que pasa con los datos de empleo asalariado de la Encuesta de Empleo del INE, aunque con un rezago que puede ser mayor a un mes, debido al tiempo que demoran las plazas en ser llenadas.